

北大阪商工組合ニュース

2018年9月／第335号

URL <http://www.kita-osaka.co.jp/~kumiai>
E-mail kitashoko@leaf.ocn.ne.jp



▲光愛病院にて 中央が高見さん

ユニークな北大阪商工組合の皆さんと交流でき感謝しています。私たちささえあい生協新潟の「社会実験」が何かの役に立てればと思い、お話をさせてもらいました。目まぐるしい時代・社会の変化の中で、皆さんも私たちと同様の困難・問題を抱え、その状況を打破しようとして努力されている様子が伝わってきました。

確かに現代の若者たちは、その育つてきた社会環境から受けた影響、おかれた困難な社会状況もあり、心を開いて仲間と交わり協同行動をする

発行／北大阪商工協同組合 住所／豊中市上野東3-18-15-2F 電話(06)6858-5702 Fax(06)6846-2175 (毎月1回発行)

8/24-25

ささえあい生協新潟の高見さんをお招きして～ 「丁寧に向きて、 協同して汗を流そう！」



中長期的な目標を持つて協同組合の大切さを伝えていきたい

—代表理事 大里 哲久

昨年の訪問で、理事長の高見さんと専務理事の武田さんから福祉事業を中心にいろんな活動をしていることをお聞きし、北大阪商工組合とは違う点もあるが、協同組合の取り組みなど身近に感じていません。高見さんは、これまでいろんな活動をしてきた中で、「すべては人から始まる。いろんな人の力を借りて仲間を広げ、事業だけではなく運動も大切にして人を育て、多少の違いは

連携を深め人間らしいよりよい生活を 私たちの手で

—ささえあい生協新潟理事長 高見 優

あつても一緒にやっていく中で、いいところを見ながら、いずれ変わっていくという长期的な視点を持ち本気になつて伝えてきた」という経験が大きな力になつていると感じられました。協同組合の大きな理念や目的は、先人たちの歴史的な運動や諸活動の中では作られてきたと思います。

その中で、ささえあい生協は「協同労働の協同組合」が

小規模の事業者が持続できず

目指すものという定義、理念を具体的に示されています。

最近、商工組合は何のためにあるのかという声を耳にしますが、基本的には「相互協

力しながら事業活動・地域活動を通して、お金や物ではなく人と人のつながりを大切に

する。一つ一つの経営規模は小さくとも共通の経済的・社会的な要望を実現するため

に、力の弱い者どうしが助け

合い支えあって民主的に運営

すること」を理念に掲げ続け

てきたと思っています。

しかし、社会変化が進む中、

対応して「協同組合が地域での活動を大切に、協力して広げて

いくことが必要で、事業と運動

閉鎖に追い込まれています。特

に、福祉関係は行政に頼らず運

営できれば問題ありませんが、

介護制度・医療報酬など国の方

針で決められ負担が増えてき

ります。結局は大手が生き残

り小規模事業所を閉鎖させ集

約していこうという国の政策

を感じられ、本来の福祉ではな

い金儲けが中心になつていま

す。高見さんもこの社会変化に

対応して「協同組合が地域での

活動を大切に、協力して広げて

いくことが必要で、事業と運動

を難しくても続けていったほ

うが次につながる」と言われていました。

「今の社会は、市場原理主

義での熾烈な競争、格差、貧

困などが広がり、社会全体を

変えていかないと問題は解決

しない。市場経済、だけでない

協同組合の経済もある」との

高見さんのお話を聞いて、「日

本各地で同じような思いで少

しでもよりよい社会を作ろう

と、協同組合が地域でいろん

な活動をしている。世代交代

など多くの課題はあるかもし

れないが、活動を持続し中長

期的な目標を持つて協同組合

の大切さを伝えていきたい。

しかもよりよい社会を作ろう

と、協同組合が地域でいろん

な活動をしている。世代交代

など多くの課題はあるかもし

れないが、活動を持続し中長

期的な目標を持つて協同組合

の大切さを伝えていきたい。

しかし、また呼びかけて新潟で

ささえあい生協の取り組みを

拝見しながらお話を聞けれ

ば」と思っています。高見さ

ん、貴重なお話ありがとうございました。

今後とも、私たち新潟・大

阪の協同組合どうしの連携を

深め、それぞれの地域でさら

に輪を広げ、つながりを強め

ていきましょう。地域の政治・

経済・文化に積極的に関与し

生活を私たちの手で築いてい

きましょう。

台風第21号・平成30年北海道胆振東部地震により被災された皆さんに お見舞い申し上げます

9月4日、台風21号が各地に深刻な爪痕を残しました。また9月6日の早朝、北海道胆振地方を震源とする震度7の地震が発生しました。被災された皆さんに心よりお見舞い申し上げますとともに、被災地の一刻も早い復興を中心よりお祈り申し上げます。

北大阪商工協同組合 理事会